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人事交流

（地域名は商工会名。局長は事務局長。業務は業務支援員。
 記帳は記帳相談員の略です。）　

東京都商工会連合会（都連）は、８月２８日、
２９日の２日間にわたり、東京都議会自由民主
党、都議会公明党、都民ファーストの会東京都議
団、東京都議会立憲民主党の各会派を訪れ、令和

７年度の東京都予算などに対する要望書を提出し
ました。
要望書では長引く物価高騰や人手不足により深
刻な影響を受けている中小・小規模企業に対し、
持続可能な発展を支援する予算の確保、多くの中
小・小規模企業が抱える後継者不足や事業承継へ
の支援、商工会が実施する経営改善普及事業や地
域振興事業など各種事業への支援、多摩・島しょ
地域の観光振興、地域経済の振興につながるイン
フラの整備など、１８項目にわたり要望しました。
山下真一東京都連会長は、「多くの中小・小規模
企業では、物価高騰や人手不足による人件費の上
昇などの影響によりコストが上昇し、厳しい経営環
境に直面している。また、コスト上昇分を適正に価
格に転嫁するための価格交渉も困難な状況の中、
賃金の引上げもままならない。こうした厳しい状
況の中、経営努力を続ける中小・小規模企業に強
力な支援をお願いする。」と強く求めました。
都議会各会派の要望ヒアリングには山下会長の
ほか、込山雄茂副会長、奈良部義彦副会長、間仁
田聡副会長、渡辺由佳専務理事、事務局２名が参
加しました。
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東京都予算に対する要望
一.持続可能な発展に向けた中小・小規模企業支援　　 
１. 長期化する物価高騰等により深刻な影響を受けた中小・
小規模企業への対策の充実と新たな時代に向けた支援
の強化について

２．中小・小規模企業の事業変革に向けた新たな取り組みと
事業の継続に対する支援の強化について

３．税制の見直し等に関する国への働きかけについて
二.小規模企業振興　　
１．小規模企業への支援の更なる充実について
２．商工会等を中核に支援力を強化した実効性ある支援体
制の強化について

３．中小・小規模企業の働き方改革の実施に対する支援の強
化について

三.観光振興　　　
１. 多摩の観光振興を推進する広域的なネットワークへの支
援の強化について

２. 多摩地域への観光客誘致について
３. 多摩地域から羽田空港への鉄道アクセスの強化につい
て

４. 島しょ地域の活性化及び観光産業に対する支援について
四.ものづくり振興　　　
１. ものづくり中小・小規模企業への支援の充実について
２．中小・小規模企業の人材確保支援事業に対する支援の継
続について

五.多摩地域要望
１．横田飛行場の民間利用促進について
２．多摩地域都市基盤整備等の早期実現について 
六.島しょ地域要望 
１．島しょ地域の活性化支援策の強化について　
２. 離島航空路線の便数確保及び燃料への補助制度の支援
について

３．港湾施設等の整備について
４. 小笠原空港の早期開設について

「令和７年度東京都予算要望」都議会各会派に働きかけ
持続可能な発展に向けた中小・小規模企業の支援強化を

▼採用 （7月1日）▽小笠原村 業務 大瀧春菜
 （9月1日）▽小笠原村 業務 山口朝子
▼退職 （7月31日）▽小笠原村 局長 小笠原善哉
 （9月30日）▽神津島村 記帳 鈴木祐華

▲令和７年度予算などで要望（都議会自民党の予算要望聴取会）
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東京都商工会連合会（多摩・島しょ経営支援拠点）では、「身近な企業の事例から学ぶ」をテーマにした事業承
継フォーラムを開催します。多摩地域の経営者4名をお招きし、事業承継の経緯や当時の心境、直面した課題、今
後の展望などについて赤裸々に語っていただきます。
事業を未来へつなぐ方法は会社によって様々ですが、それぞれの経営者の経験談は自社を円滑に承継するた

めのヒントとなりますので、ぜひ、ご参加ください。

多摩・島しょ
事業承継
フォーラム を開催

事業承継を地域企業に学ぶ
～未来へつなぐ、それぞれのカタチ～

◇開催日時 ： 11月27日（水）14：00～17：00
◇開催方法 ： 会場（先着50名）、オンラインで同時開催
◇開催場所 ： フォレスト・イン昭和館
  （ 東京都昭島市代官山1-3-1）
◇参 加 費 ： 無料
◇申込方法 ： 専用サイトよりお申込ください

■基調講演
「20年掛けて歩んだ社長への道」
羽村市にある(株)電子制御国際の中村氏は、従業員
という立場から会社を引き継ぎました。従業員承継な
らではの苦労や株の移行など、リアルな部分を余すと
ころなくお話しいただきます。

■パネルディスカッション
「経営知識ゼロからのスタート」
小平市にある岩瀬サイクルの岩瀬氏、東村山市にあ
る光陽精工（株）の新井氏、八王子市にある寿司一心の
常磐氏の３名に、親子間での事業承継について本音で
語り合っていただきます。
準備期間が短かったり、経営経験がなかったり…、多
くの経営者が抱える悩みを３名の経営者がどのように
乗り越えてきたのか。先代の想いを受け継ぎながら、新
しい時代を切り拓くためのヒントがきっと見つかるは
ずです。
コーディネーターには、法政大学キャリアデザイン学
部の教授である酒井氏にお越しいただき、様々な切り
口で深掘りしていただきます。

一従業員から社長へ。その重圧を乗り越え事
業を成長させた。近年はDX化による生産性
向上など様々な取り組みを実施している。

(株)電子制御国際　中村 謙二 氏

高齢により廃業予定であった家業の自
転車店を引き継いだ。地域に必要な自
転車店を目指し、日々奮闘している。

岩瀬サイクル　岩瀬 崇 氏

先代である父の病をきっかけに、事務員
から代表者の立場へ。自身で培った人脈
を活かし事業を拡大している。

光陽精工(株)　新井 啓子 氏

父が創業した寿司屋を引き継いだ。受け
継がれた技術と自ら磨いた技術を融合
させて事業モデルの転換を果たした。

寿司一心　常磐 昌也 氏

https://www.jigyousyoukei-forum2024-t2base.com/
会場・オンラインともに右記の二次元バーコードから専用サイトでお申込ください▶▶▶

当日の内容

岩瀬 崇 氏代表
岩瀬サイクル（小平市）パネラー

新井 啓子 氏代表取締役
光陽精工株式会社（東村山市）パネラー

常磐 昌也 氏代表
寿司一心（八王子市）パネラー

酒井 理 氏教授
法政大学キャリアデザイン学部コーディネーター

登壇者

タイトル「経営知識ゼロからのスタート」
パネルディスカッション　85分

基調講演　　60分

代表取締役
株式会社電子制御国際（羽村市）

タイトル「20年掛けて歩んだ社長への道」

東京都商工会連合会の事業承継支援について 10分

中村 謙二 氏
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▲表彰された井田清治氏

令和６年度の東京都功労者表彰式が１０月１日、都庁で行われ、㈱井田環境サー
ビス代表取締役社長の井田清治氏（都商工連前理事）が「産業振興功労」で表彰さ
れました。
今年度の都功労者の表彰者は全体で２９０人。そのうち、産業振興功労の表彰者
は３３人でした。
井田氏は都商工連理事や東久留米市商工会長として地域経済の活性化に尽力され
た功績が認められました。
小池都知事は式辞で「皆さまは地方自治や地域経済の発展などさまざまな分野で
情熱を傾け、多大な功績を挙げられた。都民を代表して心から感謝申し上げたい」
と功績をたたえました。

2024年9月1日（日）～12月31日（火）

多摩の酒蔵めぐりスタンプラリー（新規事業）
　令和6年度新規事業として、多摩地域の魅力を知って訪れていただくため、多摩の魅力の
一つである日本酒等の酒蔵や醸造所を巡っていただくスタンプラリーを実施します。同時開
催する西多摩の酒蔵を巡る「多摩川酒蔵街道」5つの酒蔵めぐりスタンプラリー（美しい多摩
川フォーラム主催）と連携し、全14カ所のスタンプを集めると、抽選で「豪華バスでいくプレ
ミアム酒蔵見学ツアー」や多摩の日本酒大吟醸4合瓶が当たります。是非ご参加下さい。

多摩の酒蔵めぐりスタンプラリー専用サイト（https://sake-digital-stamp.com）にアクセスしていただき、
スタンプラリーの詳細をご確認の上、サイト内スタンプラリーシステムのＵＲＬ若しくはＱＲコードよりご参加下さい。

参加方法

対象酒蔵等
（9カ所）

①上記9カ所のうち、4カ所のスタンプを集めると、抽選で多摩の日本酒（300ｍｌ 2本セット）100名
②上記9カ所＋「多摩川酒蔵街道」5カ所の全14スタンプを集めると、
 抽選で「豪華バスでいくプレミアム酒蔵見学ツアー」20名や
 多摩の日本酒大吟醸4合瓶1本 50名がプレゼントされます。

① 日 本 酒 ： 豊島屋酒造、中久本店（野口酒造店）、小澤酒造場、東京八王子酒造
② 地ビール ： 立飛麦酒醸造所、OGA BREWING、発酵ビストロSAKE-YA KITAMI
③ 地ワイン ： ヴィンヤード多摩
④ 焼　　酎 ： ひのはらファクトリー

景  品

開催時期

「産業振興功労」で表彰
東京都功労者表彰

井田 清治都商工連前理事
（東久留米市商工会前会長）が

12 1 多摩・島しょ地域のイベント月 月
▶ 中止あるいは延期されることもあります。

念のため、主催者に日にち・会場などを
ご確認の上、お出かけください。

日程 イベント名 会場 主催者・問合せ先

12
月

11月30日（土）

～

1月18日（土）

日の出町  大久野イルミネーション2024 日の出町
大久野地内

大久野を明るくする会事務局
宮田：090-7256-5368都道の街路樹や「こども未来公園」をイルミネーションで飾り付けて、

地域を明るくする
7（土） 国分寺市  第5回　ぶんじふれあい市 国分寺市役所

駐車場 国分寺市商工会：042-323-1011多数の模擬店・展示・PR販売並びにキッチンカーが出店します。
また子供に人気のフワフワドームを行います

7（土）～
8（日）

三鷹市  第47回　みたか商工まつり 三鷹市役所
三鷹市公会堂 三鷹商工会：0422-49-3111

飲食模擬店・物品販売、ステージイベント
21（土） 国立市  大学通り商店会クリスマスイベント 国立駅前大学通り

の歩道・緑地帯

大学通り商店会事務局
国立市商業協同組合事務局内：
042-572-1730

恒例のイルミネーションツリーやオブジェが7日～1月6日に点灯。
21日は昼間にイベント（ミニコンサート・抽選会など）を開催

31（火） 小笠原村  カウントダウンイベント 大神山公園内
お祭り広場

小笠原村観光協会：
04998-2-2587郷土芸能披露、2024年振り返り動画上映など

1月 1（水） 小笠原村  日本一早い！海びらき 大神山公園内
お祭り広場

小笠原村観光協会：
04998-2-2587郷土芸能披露、餅まき、福引き大会、ウミガメ放流など

2（木） 神津島村  乗り初め
多幸湾三浦漁港 神津島村役場産業観光課：

04992-8-0011豊漁を祈願して、漁船からみかん、お菓子などを撒く
12（日） 八丈町  第44回　八丈島パブリックロードレース 富士中学校

（スタート＆ゴール地点）八丈島観光協会：04996-2-1377一般ランナーが参加できる新春ランニングイベント
ハーフマラソン、10㎞、3㎞の3コース

25（土）～
26（日）

八丈町  第33回　八丈島産業祭
八丈町役場 八丈島産業祭実行委員会

八丈町役場内：04996-2-1125漁業・農業・商工業者による特産品などの展示・即売会
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定額減税

全業種の売上高前期比DIが悪化
物価高が仕入や消費意欲に悪影響

多摩地域商工会エリアの景況中小企業
景況調査

6年度
第2・四半期
7～9月

売上高前期比DI、採算期中DI、資金繰りDIのすべてが悪化。
経営上の問題点の第1位は3期連続「原材料価格の上昇」。

売上高前期比DIと資金繰りDIは悪化。採算期中DIは改善。
経営上の問題点の第1位は12期連続「仕入単価の上昇」。

売上高前期比DIは悪化。採算期中DIの伸びは縮小。資金繰り
DIは改善。経営上の問題点の第1位は14期連続「材料価格の
上昇」。

売上高前期比DIは悪化。採算期中DIと資金繰りDIは改善。経
営上の問題点の第1位は10期連続「材料等仕入単価の上昇」。

調査企業の声
＊材料価格に留まらず、配送料な
どあらゆる物価が上昇してい
る中で、加工賃に転嫁できな
い状況が続いている。（製缶板
金業）
＊材料の価格が高く、請ける価
格を調整しなければならなく
なっている。（建築リフォーム
工事業）
＊物価高を背景として顧客の買
い控え、買い替えスパンの長期
化が依然として継続している。
（時計・眼鏡・光学機械小売業）
＊固定客の来店頻度が落ち、新
規のお客様も減ってきている。
夜に飲み歩く文化が減少して
いるように感じる。（酒場、ビヤ
ホール）

売上高（前期比ＤＩ）・採算（期中ＤＩ）の推移

製造業
7～9  10～12 見通し 7～9  10～12 見通し 7～9  10～12 見通し 7～9  10～12 見通し

売　上

注１．ＤＩ値（景気動向指数）のプラスは好転、マイナスは悪化とみる。　　注２．ＤＩマーク　　 :＋30～　　 :＋10～＋30　　 :＋10～－10　　 :－10～－30　 　 :－30～
注３．サンプルは多摩地域150企業原数値採用。　　　　　　　　　　　注４．採算は当期中の「好転」－「悪化」のＤＩ値

建設業
売　上

小売業
売　上

サービス業
売　上

採算 売上 次期見通し
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１人あたり所得税３万円、住民税１万円の合計４万円が納税額から減税される
「定額減税」が、令和６年６月から実施されています。
従業員に対する定額減税の手続きはお済みでしょうか。
12月には年末調整で行う定額減税があるため、例年と違った事務手続きが必要です。
また、個人事業主の皆様は、所得税３万円に関して、原則、所得税の確定申告の際に
定額減税額が控除されます。詳しくは、国税庁の定額減税特設サイトをご覧いただくか、
最寄りの商工会までご相談ください。

　　　　　　　　　　　　　　　　　　

～令和６年６月から実施～

税務署や都道府県、市区町村から、定額減税や給付金の関係で
ショートメッセージやメール、電話で個人情報をお聞きすることや、
ATMを操作していただくような連絡をすることは絶対にありません。

ご注意
ください 内閣官房「新たな経済に

向けた給付金・定額減税
一体措置」

国税庁ホームページ
定額減税 特設サイト

cnt-shoene@tokyokankyo.jp
〒163-0817 新宿区西新宿2-4-1 新宿NSビル17階
東京都地球温暖化防止活動推進センター（クール・ネット東京） 省エネ推進チームまずはお気軽に

ご相談ください

•最新技術を体感できる
 ショールームで研修会等が
 開催可能
•オンライン開催も可能です

〇経費のかからない省エネ対策
〇省エネ設備導入に関する知識
〇省エネによるコスト削減効果
〇再生可能エネルギーに関する知識

基本メニュー（30～90分程度）

企業様が開催する社内研修会等に
無料で省エネの講師を派遣します！

省エネ推進で
コスト削減

省エネ講師派遣無料

講義

クールネット 中小 講師派遣　03-5990-5087電  話 メール
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補助金・助成金のご案内

5名以下

6～20名

21名以上

200万円

500万円

1,000万円

300万円に引き上げ

750万円に引き上げ

1,500万円に引き上げ

補助事業実施期間に一定以上
の賃上げを達成した場合

補助上限補助率従業員数

1/2

●補助率と補助上限

●補助対象製品のカテゴリ
▶清掃ロボット ▶自動チェックイン機 ▶配膳ロボット ▶自動精算機
▶自動倉庫 ▶タブレット型給油許可システム ▶検品・仕分けシステム
▶無人搬送車（AGV・AMR） ▶オートラベラー ▶飲料補充ロボット
▶スチームコンベクションオーブン ▶デジタル紙面色校正装置 ▶券売機 ▶測量機　など

中小企業省力化投資補助金とは、人手不足解消に効果があるロボットやIoT等の製品を導入するための経
費を国が補助することにより、簡易で即効性がある中小企業の省力化投資を促進し、売上拡大や生産性向
上を図るとともに賃上げにつなげることを目的とした補助金です。

東京都及び（公財）東京都中小企業振興公社は、特別高圧電力及び工業用LPガスの価格高騰の影響を
受ける中小企業者等に対し、負担の軽減を目的として緊急対策事業を実施しており、支援金の第３回を開
始することとなりました。

●補助対象となる事業
人手不足の中小企業などが、省力化製品を対象製品のリスト（カタログ）から選んで導入し、販売事業者
と共同で「労働生産性　年平均成長率3％向上」を目指す事業計画に取り組むものを対象とします。

●対象者
1）都内の施設で特別高圧電力（※1）を直接受電する中小企業者等
2）特別高圧電力（※1）を受電する都内の施設にテナントとして入居する中小企業者等
3）都内で工業用LPガス（※2）を使用して事業を行う中小企業者等
（※1）契約電力が2,000kW以上で、かつ供給電圧が20,000V(20kV)以上のもの。ただし、契約電力が2,000kW未満であっても、特別高圧電
力の契約が確認できれば対象となります（※2）高圧ガス保安法の適用を受け、工業用途で使用される液化石油ガス

中小企業省力化投資補助金

中小企業特別高圧電力・工業用LPガス価格高騰緊急対策事業

中小企業省力化投資補助事業HP
https://shoryokuka.smrj.go.jp/

特別高圧電力及び工業用LPガスを使用する中小企業者等を支援します！

●支援内容

１０万円 /所

(1) 直接受電
(3) 工業用LPガス

特別高圧電力

５００万円 /所 １０万円 /所
(2) テナント

●申請受付
申請受付期間：令和７年１月初旬から５月末日まで
詳細につきましては、（公財）東京都中小企業振興公社のHPをご確認ください。

（公財）東京都中小企業振興公社 企画管理部 助成課  TEL：03-6260-7064問合せ先

・上記対象期間中に3ヶ月以上の利用実績がある中小企業者が
  支援対象となります。
・第1回、第2回で本支援金を受給している場合も、申請可能です。

https://www.tokyo-kosha.or.jp/support/josei/jigyo/tokkolpg/index.html

中小企業省力化投資補助事業コールセンターまで
ナビダイヤル 0570-099-660
IP電話等からのお問合せ 03-4335-7595
受付時間： 9：30～17：30
 月曜～金曜（土・日・祝日除く）

中小企業省力化投資補助金の詳細や対象製品の
リスト（カタログ）、公募要領などはこちらから

お
問
合
せ
先

●対象期間・申請要件
〔第３回〕 令和６年10月から令和７年３月分まで

第３回

補助上限額の引き上げを適用する場合、
事業終了時に①給与支給総額+6％以上かつ、
②事業場内最低賃金+45円以上とする計
画を策定し申請する必要があります。
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●業務改善助成金とは
業務改善助成金は、事業場内で最も低い賃金（事業場内最低賃金）を30円以上引き上げ、生産性向上
に資する設備投資を行った場合に、その設備投資等にかかった費用の一部を助成する制度です。

●対象事業者・申請の単位
・中小企業・小規模事業者であること
・事業場内最低賃金と地域別最低賃金の差額が50円以内であること
・解雇、賃金引き下げなどの不交付事由がないこと

業務改善助成金のご案内

●対象となる設備投資など
助成対象事業場における、生産性向上に資する設備投資等が助成の対象となります。
また、一部の事業者については、助成対象となる経費が拡充されます。

●助成金の計算方法
助成される金額は、生産性向上に資する設備投資等にかかった費用に一定の助成率をかけた金額と助
成上限額とを比較し、いずれか安い方の金額となります。

●助成上限額
令和6年度の業務改善助成金の上限金額は、事業場の規模（従業員数）や、従業員の賃金をどの程度引
き上げるのか、何人の最低賃金を引き上げるのかによって異なり、
・30円以上引き上げるコース→30万円～最大130万円
・45円以上引き上げるコース→45万円～最大180万円
・60円以上引き上げるコース→60万円～最大300万円
・90円以上引き上げるコース→90万円～最大600万円
となっています。上限金額は最低賃金を引き上げる従業員数に応じて変動しますので、企業状況を鑑み
ながら賃金引き上げを検討してください。

その他
経営コンサルティング

機器・設備の導入

経費区分

顧客管理情報のシステム化
国家資格者による、顧客回転率の向上を目的とした業務フローの見直し

・POSレジシステム導入による在庫管理の短縮
・リフト付き特殊車両の導入による送迎時間の短縮

対象経費の例

○事業場内最低賃金が1,163円
　→助成率3/4
○8人の労働者を1,223円まで引上げ（60円コース）
　→助成上限額230万円
○設備投資などの額は400万円

300万円
（＝400万円×3/4）

230万円
（＝助成上限額）

（設備投資額×助成率） （60円コースの助成上限額）

事業場内最低賃金 900円未満 900円以上 950円未満 950円以上
助成率 9/10 4/5（9/10） 3/4（4/5）

（例）

ご不明な点は、業務改善助成金コールセンターまでお問い合わせください。
℡：0120-366-440（受付時間　平日8：30～17：15

●助成率

事業場内最低賃金の
引き上げ計画

業務改善助成金を支給
（最大600万円）

設備投資等の計画
機械設備導入、コンサルティング、

人材育成・教育訓練など

計画の承認
と実施

お問合せ
厚生労働省ウェブサイト「業務改善助成金」

（　）内は生産性要件を満たした
事業場の場合

➡以上の要件を満たした事業者は、事業場内最低賃金の引上げ計画と設備投資等の計画を立て
　（工場や事務所などの労働者がいる）事業場ごとに申請いただきます。

➡230万円が支給されます
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再生紙を使用しています。

編集／発行　東京都商工会連合会
〒196-0033 東京都昭島市東町3-6-1 産業サポートスクエア・TAMA
TEL：042-500-1140　FAX:042-500-1421

和國商店は、株式会社ウチノ板金が手掛ける建
築板金の技術を用いた工芸品ブランドです。ウチノ
板金創業者である内野國春氏が、地方で購入して
きた銅板の折り鶴を分解して自ら造ってみたのが
このブランドを立ち上げるきっかけです。その折り
鶴の美術的な価値を一般の人たちに知ってもら
い、職人のイメージ向上と建築業を目指す若者を
増やしたいという思いで、２０１７年に独自に改良し
た銅板折り鶴の販売をスタートしました。更なる展
開として２０２４年にフラッグシップショップを東村山
市青葉町の商店街にオープンし、話題を呼んでい
ます。
【ショップの特徴や建築の経緯を教えてください】
この商店街は、私が子供のころにおつかいを頼
まれてよく来た場所です。事業承継問題や、近隣に
スーパーができるなどの外部要因により、廃業する
店が多くシャッターが目立つようになってしまいま
した。しかし、住民は減っておらず、住宅街の中にあ
るので、ここに地域のハブとなる店舗をオープンす
ることで、また多くの人が行きかう元気のある商店
街になるのではと思い、築５２年の空店舗を購入し
ました。
購入はしたが、何をするか決めていない中で、た
またま友人が建築家の隈研吾氏の事務所へ行く予
定に同席させてもらい、商店街を活性化するため
に空き店舗を購入したことを話したところ、隈研吾
代表もこの思いに共感し、デザインをしてもらうこ
とになりました。
外壁は、広島県廿日市市の速谷神社の屋根を再
加工・再利用した緑青銅板を７００枚使用し、店内の
ランプシェードやキッチンカウンターなどは職人が

加工した真鍮板で装飾しています。
【カフェをオープンするきっかけについて】
商店街の空き店舗を購入し、この店舗を地域の
ハブとして老若男女が集まれる場所にするために
は何が良いかを考え、気軽に立ち寄り、雑談などが
できるカフェを行うことにしました。自分たちのこの
店に対する思いを実現するために、妻には岡山県
のコーヒー店で半年間の修行をしてもらい、またス
タッフはInstagramなどでこの思いに共感しても
らえる人を募集し、採用しました。
【和國商店の役割について】
建築業界では人手不足が顕著な状況です。建築
板金業は、屋根の上で作業をするため、夏場は屋根
の温度が６０℃を超えるなど過酷な労働環境のため
職人になりたいという人はあまり多くありません。
しかし、自然災害などが増加している中で、建物を
直す職人は今後も必要です。そのため、当社では職
人の給与を完全月給制にしており、雨や雪の日、酷
暑で屋根での作業ができない日にも、工芸品の製
作などで技術力の向上を図らせています。和國商
店は若手職人のギャラリーとしても活用していき
たいと思っています。
【今後の展望について教えてください】
当社の経営理念は「職人が生き、職人が活き、社
会から必要とされ、羨望される会社を作る」として
います。
この和國商店を多くの人に見てもらうことで、職
人にチャレンジする人を増やし、さらに、板金材（銅
や真鍮）を使った工芸品の海外展開などを強化した
いと思っています。

和國商店
（株式会社ウチノ板金）

代表取締役
内野 友和 氏島おこし島おこし

多摩おこし・多摩おこし
No.42

〒189-0003 東京都東村山市久米川町5-8-40
TEL：042-391-5251
URL：https://www.uchinobankin.co.jp/

〒189-0002　東京都東村山市青葉町2-5-6
TEL：042-306-0306

▲技術の詰まった銅板の折り鶴 ▲職人の技術が活かされた内装

株式会社ウチノ板金

和國商店

◀
隈
研
吾
氏
デ
ザ
イ
ン
の
店
舗
外
装
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